
感想アンケートのまとめ 

◆「みんなdeらくご」 

2023（令和5）年 10月22日（日） 山口県教育会館ホール   

【14：00】   

１． どちらから来られましたか？ 

・山口市内 53人            ・山口県内 7人（宇部1人、防府2人、下関１人） 

２．きっかけは？ 

・こどもステーション山口の舞台鑑賞会だから 44人   ・チラシ 7人   ・ポスター 1人        

・SNS ２人   ・好きなジャンルなので 4人  

・その他（お誘い3人・楽しそうだし落語初めてだから・子どもステーション山口に興味があった） 

３．心にのこったこと、感じたことなど、ご自由にお書きください。 

 かたつむりの話が短いけどおもしろかったです。 

 とても楽しい時間でした。大人も大笑いでき、話だけでこんなに人を楽しませることが出来るというのは、すごい技術だと思い

ました。手ぬぐいと扇子と落語家さん、この３つがそろえば演じて笑わせることが出来る。このシンプルさが大変なみ力だと気

付かされました。子供達も大笑いしていて、家ではケンカばかりですが、楽しめて、とてもよかったです。 

 おもしろかったです。（一般7才） 

 孫が楽しんでいました。面白かったです。（一般69才） 

 おもしろかったです。（会員９才） 

 前半の牛の話がとても楽しかった、あっという間でした。親子でたくさん笑いました。 

 初めてでしたが、とても分かりやすくて楽しかったです。子ども同様に自身も下げて下さる方で、子供がとても楽しそうでした。

お客さんの心をつかむのがうまい‼また山口に来てください‼質問コーナーでの対応が志の春さんの人柄の良さが伝わりまし

た！（会員40才） 

 子ども向けにわかりやすく落語の説明をしていただけてとても楽しめました。ありがとうございました。 

 またきてください。おさけをよういしてます。（会員） 

 落語を聞いてた子どもたちが笑っていたところ 

 とてもおもしろかった。（会員10才） 

 とても楽しかったです。 

 とてもおもしろかった。 

 1人でしゃべるなんてすごいなと思いました。楽しかったです。おもしろかったです。 

 今まで、落語というとハードルが高かったが「桃太郎」や「さる」のお話はとても分かりやすく、親子で大笑いしました。 

 「うしほめ」がおもしろかったです。 

 1人ですわって何役もやっていてすごかったです。質問コーナーおもしろかったです。（50才代男性） 

 落語＝大人が観るものというイメージでしたが、今日の公演は子どもたちの笑い声がいっぱいで温かい気持ちになれました。6

歳の子どもは、桃太郎が気に入ったようです。 

 はじまる前からいってくるのがいい。おもしろい。まだきてほしい。めちゃくちゃおかしい。げらげら（会員９才） 



 とてもたのしかったです。あともう２じ間あったらよかったとおもいます。（一般７才） 

 子供とはじめての落語でしたがとても楽しかったです。落語についていろいろな説明をきけたのもよかったです。（一般 40才） 

 とってもおもしろかった。（会員7才） 

 久しぶりに落語を見れて、楽しめました。子供にもわかりやすいお話しで良かったです。 

 そばを本当に食べているみたいで音がすごかった。（会員10才） 

 らくごは、さいしょは、おもしろくないと思ったけどほんとはたのしんだね（会員） 

 久しぶりに生の落語を聞けて、とても良かった！おもしろかったです。年齢の低い子も楽しめる工夫、言葉選びでさすが。３年

生の子も最初、「らくごって何？おもしろいの？」と言っていましたが、ゲラゲラ笑っていました。ありがとうございました。 

 さるがじぶんがげんいんなのにとぼけたやつがいちばんおもしろかった 

 久しぶりに声を出して笑いました。顔のこわばりがとれた？子どもたちの素直な反応が、私の気分を軽くしてくれるしで、定期

的に落語を聞く時間を作ろうと思います。まずは今日手にしたCDから。 

 志の春さんのお人柄が伝わるような、やさしい語り口で、子どもにもわかりやすく、大人も楽しめ、とても楽しい時間でした。

ありがとうございました。（会員50才代） 

 りょうほうおもしろかったです。（会員9才） 

 情景がはっきり思い浮かびますね。すごいなあ、と思いました！とても楽しくよく笑いました。ありがとうございました。落語

また聞きに行きたいです。（会員女性） 

 初めて生で落語を鑑賞させて頂き、予想をくつがえす楽しさでした。質問時間を設けてあるのがとても嬉しかったです。（会員

51才） 

 落語、たくみな話芸、声色、しぐさ昔ながらのアナログの世界、とても楽しめました。いつまでも残ってほしいです。（会員60

才代） 

 たのしかったヨ すごくたのしかった たのしみました（会員6才） 

 とてもおもしろかったです！！ 

 こどもがたくさん笑いころげていました。又みたいです。たくさん質問に答えていただきありがとうございます。質問も楽しく

きかせていただきました。（会員49歳・子供7才） 

 生の落語をはじめて見ました。本当に楽しい一時をすごせました。志の春さんのファンになりました。（会員56才） 

 とてもおもしろかったです、またきたいです、べんきょうになりました（一般８才） 

 １回目がおもしろかった。（一般10才） 

 YoutubeとかNHKの番組でちょうどやっている時、観れる時に観る程度の落語をリアルで観覧出来る事がとても幸せに感じま

した。立川志の春さんのご登壇で、落語がお話しをする事で成り立つ説明が頂けて、その後の内容がとても解りやすかったです。

涙が出る程、笑いました。いろいろな質問から、落語のことを瞬時にご返答される立川市の春さんのスキルの高さに、感動しま

した。（一般45才） 

 はじめてみてみたらたのしかった。（会員） 

 たのしかったです。またききたいです。（会員） 

 おもしろすぎていきができなかった。（一般9才） 

 志の春さんのお話しにぐっと引き込まれました。落語をこんなに身近な笑いとして感じられたのは初めてです。おそばが本当に

おいしそうでした。志の春さんの温かい声にほっこりしました。落語がもっとききたいです。（会員３０代） 



 すごくえんぎが上手でおどろきました。どれもおもしろくよかったです。みんなを笑わせる人で、すごいなあと思いました。こ

ういうのって自分で考えてる人ならすごいなあと思いました。これからもがんばってください。（会員１０才） 

 初めての落語を見られてたのしかったです。子どもにも理解しやすい内容で良かったと思います。（一般４９才男性） 

 初めて落語を聞きましたが、おもしろかったです。 

 ２回目の落語でこれが一番おもしろかったです。また落語を見たいので、がんばってください。おうえんしてます。（会員１１

才） 

 言葉のおもしろさを知りました。 

 とても楽しい時間でした。子どもたちの笑い声が幸せでした。落語以外のお話しも楽しかったです。（５０代女性） 

 

 ひきこまれる話でよかったです。落語っていいな。なかなか聞く機会がないですし。（女性） 

 

【１８:３０】  

１． どちらから来られましたか？ 

・山口市内 44人            ・山口県内 7人（光３人、防府3人、下松2人） 

２．きっかけは？ 

・こどもステーション山口の舞台鑑賞会だから 33人   ・チラシ 13人   ・ポスター 7人        

・SNS 8人   ・好きなジャンルなので 6人  

３．心にのこったこと、感じたことなど、ご自由にお書きください。 

 実力派の落語家さんでした。「井戸の茶碗」は好きな落語だった。アレンジが大分入ってたけど子ども向けにとてもうまくでき

ていた、すごい方だ。英語落語の人であったか・・・・。英語落語は存在は聞いた事がある・・・本物の一部が聞けたのがうれ

しかった。 

 とてもあきなくてたのしかったです。（会員１３才男児） 

 さるの話がよかった。（会員１２才男児） 

 はじめて落語というものを生で聞きました。声がはっきりして聞きやすかったです。大変良かったです。 

 立川志の春さん、声がはっきりしていて素敵な話で、とても楽しく笑うことが出来ました。ありがとうございました。（７０才

女性） 

 初めて落語を見ました。一人で何役もこなす志の春さん、すばらしかったです。お話しの内容が目に見えなくても情景が容易に

想像できました。たくさん笑わせていただきました。（女性５０代） 

 落語がこんなにおもしろいものだとしりませんでした。とてもおもしろく涙がでるほどたのしかったです。 

 落ちがおも白かった。（会員１３才男性） 

 ちゃんと落語を聞いたのは初めてでした。その場面の様子が目に浮かんでくるようで、本当に楽しいものですね。聞いてすごく

心地よいものだなあと思いました。これからも機会があれば聞きたいなあと思います。 

 とにかく面白かったです。声が変わるたびにキャラクターが想像することができました。 

 よくあんなことがおもいつくなと感心しました。本当にすごいなと思いました。早口がすごかった。（会員男児） 

 最初のお話から小３の息子がゲラゲラ大笑いしていました。登場人物が本当にそこにいるかのようでとても楽しかったです！初

めての落語を見ました！ 



 ２つのお話し、とても楽しくちょっぴり涙も～。とてもステキな落語でした。小３の孫もとてものりのりで身を乗り出して楽し

んでいました。ありがとうございます！（６０代女性） 

 早口のシーンがおもしろかったです。何を言っているかほとんどわかりませんでした。店番をするところで同じようなくだりを

何回もするところもおもしろかったです。落語に少し興味がわきました。 

 初めて落語を聞きました。とてもおもしろかったです。こどもステーションでもまたやってほしい。 

 おもしろかった。 

 落語は初めてで敷居が高いと思っていましたが、ずっと笑いっぱなしで、気軽に楽しめるものでした。楽しい時間をありがとう

ございました。 

 とても楽しかったです。今まで落語を録音でしか聞いたことがなかったですが、目の前で聞くことができ、すごくその世界にひ

きこまれました。貴重な機会をいただきありがとうございました。 

 話の子どもがすごくやばかった。 

 噺の内容はさることながら、志の春さんの声色の使い分けやしゃべり方に時間を忘れてのめり込んでしました。今まででいちば

ん短かった９０分でした。 

 久しぶりの落語を目の当たりにしてとても楽しく笑ったり、うるっときたりよかったです。（会員６０代女性） 

 いいお話しありがとうございました。笑いの中にほろりとさせられました。（６０代女性） 

 とても楽しかったです。 

 よいお話しを聞かせてもらいました。 

 久しぶりの生の落語、とても楽しく見て聞きました。ありがとうございました。（会員７０代女性） 

 子どもが楽しめるか心配でしたが、大笑いしていて安心しました。ハッキリとわかりやすい声でもっとたくさんお話しを聞いて

みたいです。１才の子供も聞いているのは、とてもいい経験になるなと思いました。思ったより子どもがたくさんいてよかった

です。子どもたちが、目をキラキラさせていてこのような機会をありがとうございました。（一般４３才女性） 

 とても楽しく聞かせていただきました。すっと落語に入るときに、空気がかわって鳥肌が立ちました。また聞きたいです。 

 子ども向けの落語であるためか、お話しもオリジナルなのか、とても親しみやすく、早くから子どもたちの笑い声が聞こえてい

ました。誰もが親しめる落語の魅力を知ることが出来ました。休憩時間も子どもたちが早口のせりふをじゅげむと同じように感

じ、唱えていました。生で落語、とてもすてきな体験でした。ありがとうございました。（会員４０代女性） 

 ちゃんと落語をみたのは初めてだったけど、おもしろかった。 

 上の子が先を予測して笑いはじめ、下の子は話を聞いて、笑いはじめ、楽しかったです。夫が質問でてんどんをはじめ、まあ！ 

と思いました。 

 子どもたちの反応が良く感心しました。とても楽しい公演でした。ありがとうございました。 

 子どもたち、体を前後に動かして全身で笑っていたのが印象的でした。2席目も会場全体が集中してきいてましたね。さすがで

す。「くずーい」何かで聞いたり見たりしたことがありましたが、くずやさんのよびこみだったのですね。はじめて知りました。

（会員40才女性） 

 色々勉強になりました。表情がすごかったです。（会員15才男児） 

 こばんの話が本当に自分で、お、これはいいなと思った。早口がすごかった。Tennshiki！！落語家志望の人が多いなと思いま

した。（会員16才男児） 

 ２公演みたけど、両方ともお客さんの反応とかがちがっていておもしろかったです。落語を聞く機会はなかなかないので、いい



経験になりました。また聞きたいです。 

 とても楽しくおもしろかったです。また聞きたいです。また山口にいらしてください。 

 見たことをすぐにおもしろく話せるのがすごいなと思いました。話しの途中でおもしろいことがおきそうで、笑えました。テレ

ビで見たときより仕事など印象に残ってよかったです。 

 また山口でやってほしい。（一般10才女児） 

 とてもおもしろかったです。（一般10才男児） 

 おもしろいことを考えていてよかった。（一般９才男児） 

 漫才にもコントも落語がルーツなのかな？と思いました。まったく色あせることなく親子そろってゲラゲラ笑わせていただきま

した。（一般44才男性） 

 

 

 

 

 

 


